Dirigido y editado por el CENTRO VERDAD Administrador LUIS CARTIN G.

NUEVAERA

Diario católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

c 1.00 Teléfono 438

Suscripción mensual

OFICINA: Av. 6a. O. No. 6

República de Costa Rica.

Año II

San José, domingo 11 de noviembre de 1917

Núm. 304

América Central

Los rusos propondrán un armisticio en todos los frentes

EXPLOSION E INCENDIO EN NUEVA YORK

Fuerzas anglo-francesas se incorporaron al ejército italiano

A nuestros agentes y suscriptores

Muchas personas residentes en los pueblos de San José y provincias nos preguntan por telégrafo y cartas la razón por la cual últimamente reciben NUEVA ERA con gran irregularidad, siendo muchos los ejemplares que faltan en cada paquete.

En la imposibilidad por el momento de contestar a cada una por separado, advertimos que tenemos la más cabal convicción de enviar los periódicos completos y que por tanto, de la irregularidad es absolutamente culpable el servicio de correos.

No obstante esas dificultades, pondremos todo empeño para que nuestro diario llegue a manos de los suscriptores que tin viva simpatía nos expresan con sus reiteradas instancias encaminadas a que no se les prive del periódico.

PETROGRADO, y. - El Congreso acaba de publicar una proclama de clarando que se propondrá un armisticio que se pondrá inmediatamente en fuerza en todos los frentes.

TULSA OR, 9 -Esta noche, cuan do la policía llevaba en tres automó viles a miembros del I. W. W. a sea la Sociedad de Obreros del Mundo, fué obligada a pararlos en la avenida Boutder, cerca de Archer, por un grupo de individuos cubiertos de un ropaje negro y enmascarados. Luego los individuos dieron orden a la policía de conducir los automóviles y sus pasajeros a un punto retirado, situado al O. de la plaza Irving. Aquí fueron desnudados los miembros con mucha solemnidad y azotados con un azote de ocho ramas. Luego les untaron los lomos singrient s con alquitrán caliente y luego se les aplicaron plumas.

CUARTEL GRAL ITALIANO, 9.-Los italianos continúan la retira da de acuerdo con el pian trazado por el Estado Mayor General. No obs tante que la llanura donde se están efectuando los combates esta desprovista de defensas naturales, excepción hecha de las colinas de Triveso, los italianos loponen la más terca resistencia al enemigo. Desde las colinas están bañando de proyectiles a los alemanes, haciéndoles pagar a precio muy alto el terreno ganado.

LONDRES, 9. -Informa Allemby, jefe de las fuerzas británicas que ope ran en la Palestina, comunica lo siguient : «La derecha del enemigo se retira con dirección a Hebron. Los nuestros les acosaron, tomándoles pri sioneros y transportes; nuestros gine tes avanzan por Jema neh y Huj, situados respetivamente a 3 y 9 mi llas al Este de Gaza; alcanzaron la ri bera Sur del Wadi Hesu, situado a 11 millas al Norte del frente primitivo turco, doude han establecido contacto con las fuerzas que avanzan desde Gaza. También capturamos Beithanun y perseguimos al enemigo que huyó con dirección del Wadi Hesu. Todo el ejército turco está en plena retirada hacía el Norte. Capturamos más de 40 piezas de artillería. La real armada, compañada de algunas unidades na vales francesas, prestaron valioso au xilio en las operaciones

LONDRES, 9.- El corresponsal de la Reuter en Cuartel Gral, italiano comunica que la llegada de los anglo l tras máquinas las tomó de lleno cau-

franceses con sus semblantes llenos de la alegría y resolución tendrá segura mente efecto estulante sobre los italianos. Las altas y animadas figuras paseaban entre los grupos de tropa italiana manifestándole que Fritz nombre que se dado a la tropa alemana no es tan terrible persona como el quiere

AMSTERDAM, 9.-En reciente discurso de Von Capelle atacó violen tamente a las cifras suministradas por Geddes. Dice que la estadística no in cluye el Mediterráneo; asegura que con algunas fluctuaciones la campaña sub marina continúa sin desviarse, volvién dose más eficaz cada día.

NEW YORK, 9.—Aconteció ex plosión y luego un incendio en los almacenes de la Compañía de Vapores Johann en Brooklyn donde estaban almacenados muchos pertrechos para el uso de los aliados, perecieron 7 mu. chachas y 3 hombres. Los estropeados son muchos.

LONDRES, 9. - Existe entre las al tas autoridades de este país controver sia relativa a la conveniencia de crear un Estado Mayor General Supremo aliado que ejercería control sobre to das las operaciones en todos los frentes. Esta cuestión se ha hecho más aguda debido al inmenso peligro que a menaza a Italia. Se asegura que Lloyd George es firme partidario del proyecto. El "Moning Post" que según pare ce se ha constituido órgano de los que creen que la guerra se debe llevar a cabo en el frente occidental, se quejan diariamente de la continua interven ción de los civiles en los asuntos militares. Habla con desprecio de las estrategias aficcionadas. Advierte al pri mer Ministro que por grandes que sean sus dones no está autorizado para guiar al país en las cuestiones militares.

LONDRES, 9.—Despacho de Co penhague dice que se tiene informe de que la via ferrea que conduce a Pe trogrado está interrumpida.

LONDRES, 9 - Informe oficial inglés. La tropa de East Yorkshire efectuó a medio día una irrupción con muy buen éxito por el Norte de Fresney. Trajéronse 21 prisioneros. La guarnición hostil intentó huir y fué cogida en barraje de nuestras má quinas, siendo aniquilada durante la irrupción; la tropa de reserva enemiga intentó avanzar, pero el fuego de nues

sándoles muy sensibles pérdidas. Activo cañoneo enemigo en la vecindad de Passchendael.

WASHINGTON, 9.-Se ha aban donado toda esperanza de encontrar al Teniente John Melvyin y los 20 hombres de tropa que faitan como resultado de la explosión que hundió al barco patrullero « Alcedo».

LONDRES, 9 .- Oficial. Fuerzas anglo-francesas se han incorporado en el frente de batalla italiano.

CUARTEL GENERAL ITALIA NO, 9 .- La conferencia interaliada ha dado por resultado la organización de una junta permanente militar. Se ha previsto al ejército italiano con nuevo jefe; Cadorna ocupa asiento en

PARIS, 9.—Informe oficial francés. Ejecutamos con éxito irrupciones noc turnas en Argona por la izquierda del Mosa y la región del Bois Avocourt Tomamos prisioneros después de recio bombardeo, los alemanes lanzaron dos ataques contra nuestras posiciones en el bosque Chaug y otra en Lorena, en la región de Arracourt. Dos fueron rechazados sufriendo serias perdidas el enemigo, también tomámosle prisione ros en Alsacia superior, destacamento nuestro penetró en las trincheras enemigas en la región de Biset, región de Seppois Después de explorar la posición y destruir el material, el desta camento regresó incolumne.

LONDRES, 9 .- Avisan del Cuartel Gral Italiano que se han nombrado los jefes del ejército italiano, primer mando el Gral. Díaz, 2º Badoglio, 3º Giardino; Wilson y Fech prestarán sus servicios en la Junta Intera iada en compañía de Cadorna.

COPENHAGUE, 9.-La ración de mantequilla para la ciudad de Ber lín durante e vierno se ha reduci do a 30 gramos por cabeza la semana; también se expedirá una ración de 50 gramos de margarina, la cual se com pone casi en su totalidad de agua, se gún asegurau los diarios y q' tiene poco valor nutritivo. Anuncia Von Wat do que se organizará un departamento exprofeso con el fin de arrojar luz so bre la situación alimenticia. El anuncio ha evocado el comentario de parte de la prensa de que el estómago no sabe leer. Persius, uno de los primeros péritos en asuntos navales del imperio alemán dice en un artículo que publica el Tageblatt que aumenta la impagien cia de los alemanes con el resultado de la campaña submarina. Se refiere a la avalancha de correspondencia que se recibe exigiendo una respuesta a la pregunta "Cuando estará vencida Inglaterra" Persius desconsuela a los optismista con una lógica irrefutable.

Les advierte de la conveniencia de poner en cuarentena la estadística que se publica del tonelaje destruido, parece q' en la advertencia está inc'uida la estadística publicada en Alemania. Dice que con la cosecha de 1917 agregada a las importaciones hechas de granos y comestibles el problema del alimento no será motivo de alarma durante los próximos 6 meses

paz, opina que los submarinos jamás obligarán a la Gran Bretaña pedir la paz, nosotros podemos continuar la guerra, pero nos tendrá cuenta?

LONDRES, 9.-Despacho de Petrogado por la vía Echange Telegraph avisa que fuerte destacamento de tropa ocupó la estación del ferrocarril del Báltico. El Gbno. ha decomisado todos los automóviles y ha dado órdencs que no salga la tropa de los cuarteles; un despacho enviado por una agencia noticiosa rusa a las nueve y cuarenta p.m. dice que el día trajo ciertos cambios en la situación general de la capital. El movimiento maximilista ya está progresando sin desórdenes. A las 5 de la tarde la Junta militar revolucionaria expidió pro clama anunciando que la capital se había ganado sin derramamiento de sangre. Anuncia que el Gbno. propo ne entregar los terrenos a los aldea. nos y convocar la asamblea constituyente. Delegados de los regimientos cosaccs que están acuertelados aquí manifiestan que aunque no obedecen al Gobno, provisional están dispuestos a mantener el orden. En reunión del Comité Swd. Trotzky manifestó que el Gbno. ya no existía que varios ministros están presos y el parlamento preliminiar está disuelto. Lenine trazó los problemas de la democracia rusa que incluyen la entrega de los terre nos a los aldeanos y el arreglo de la crisis democratica. Hacia el fin de la sesión los delegados del partido de: mocrático maximista leyeron una manifestación en que expresaron su des. aprobación del golpe de Estado. Lue go se retiraron de la reunión. Se ha expe ido un llamamiento al delegado | pacio de cinco años.

de cada 25 mil habitantes con el fin de expresar la voluntad del ejército ruso. El Gbno, provisional dió orden de volar un tiamo de cada uno de los puentes del Neva, pero más tarde la junta militar le canceló y la comunicación se restableció.

ROMA, 9-Ha llegado Lloyd George acompañado de Wilson y Smuts, también Painleve acompañado de Frank. En Boillen fueron recibides por Orlando, Sonnino y muchos generales. Los generales Robertson y Foch ya habian llegado a Italia y han participado en muchas conferencias del alto mando italiano. La visita de los jefes civiles y militares de los aliados ha demostrado a Italia y al mundo perfecta solidaridad que existe en las miras de la Entente.

WASHINGTON, 9 - Ayer tarde se efectuó la primera reunión de Otono del cuerpo gobernante de la unión panamericana. Asistieron Lansing, los embajadores del Brasil, Chile y México, los Ministros de Bolivia, Uruguay, Guatemala. Haytí, Venezuela, Salvador, Ecuador, Celombia y los encargados de negocios del Perú, la República Dominicana y Honduras, Barrett Yanes, el único ausente fué el representante de Argentina. El asunto principal a que se atendia sué escuchar el informe anual de las actividades del año pasado, Mr. Lansing extendió la bienvenida a los embaja. dores y ministros. Todos los concurrentes se juntaron para extender la bienvenida al señor Boni la embajador de México, siendo el primer representante de México que toma asiento a la mesa del tribunal directivo en es-

IMPORTANCIAS DE TERCERA SECCION DE POLICIA

te mes se establecerá la Tercera Sección de Policía de orden y seguridad, la cual será establecida en el edificio que ocupó el Cuerpo de Bomberos.

Sabemos de buena fuente que a más de los servicios acostumbrados que prestará esa Sección, prestará otro muy valioso, como lo es, un Cuerpo de Bomberos bien organizado.

La idea que existe es que un número de policías sea desti- rán un cuerpo de voluntarios.

Ya es sabido que el 15 de es- | nado para formar el Cuerpo de Bomberos. Esos policías recibirán instrucciones del Jefe, q' creemos lo será el mismo Coronel don Eduardo Calsamiglia.

> Así, pues, con la fundación de la Tercera Sección de Policía, se reorganizará en toda forma el aludido Cuerpo de Bomberos.

Se nos informa también que los antiguos bomberos forma-

Vida social

Estuvo entre nosotros el estimado Dr. don Miguel Dobles procedente de San Antonio de Belén.

Procedente de Cartago estuvo entre sotros (on Simeón Jiménez.

De Santa Ana estuvo en esta capipara que la Gran Bretaña pida la tal don Zacarías Guerrero.

Un ángel

Don Rafael Artavia y su señora han experimentado la pena de perder al mayor de sus niñitos, que falleci ó en la madrugada de ayer. Presenta mos a los afligidos padres nuestro sentido pésame.

En La Marin a

Leche condensada a @ 0.60 la lata. Oueso y mantequilla de primera calidad, muy braata.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Por los Maestros

Oh pobres apóstoles de la ensenanzal Qué terrible desengaño se han llevado cuando se les ha dicho que el curso lectivo no terminará hasta mediados de diciembre, después de estar entendidos de que las escuelas de 2ª. y 3º orden se clausurarían el último domingo de octubre y las de 1ª a principios de noviembre. Con esta nueva disposición más la de que el año próximo el curso lectivo constará de 360 días y de que las reuniones de padres de familia que en los campos ningún resultado dan, a más de un maestro he visto tomando naranjada o limón para volver las bilis a su

¡Qué cosas tan raras pasan en el cerebro del señor Ministro de Instrucción! Tiene tanto cambio de ideas como fáses tiene la luna; y con todo no hay un maestro que diga cesta boca es mía», y a quienes menos incumbe el asunto, somos quienes metemos la patita. ¿V los maestros? Ah! ellos cual tímidos corderitos quisieran hasta detener la respiración por

temor al lobo feroz, harán sus comen tarios, no digo que no, pero dentro de sus casas, y el trago por grande y amargo que sea, así se lo tragan.

Para mí, como para otros, la idea del Sr. Ministro es esta: Con la medi da una parte de los maestros viendo que ni del domingo podrán disponer por ser este el día más apropiado en los campos para hacer las reuniones de padres de familia, tendránique renunciar a sus puestos; otra parte morirá de tube: culosis por falta de buena nutrición y exceso de trabajo (pues con los sueldos de maestro agregado o de titulo elemental, no creo que puedan darse vida; otra parte/siguien do el camino trazado por cierto per sonaje, perderá la chabeta; esto si no ven realizada la esperanza de que a su tiempo maduran las uvas, que madu rarán para todos, menos para el Sr. Mi nistro, pues la crisis y la esperanza mantendrá a los maestros en sus res pectivos lugares, y calladitos.

ENEIDA

Principio de incendio

Poco antes de las nueve y media de la mañana de ayer, se desarrolló un principio de incendio, en la casa que habita el señor Bicardo Incera, sita en la avenida sexta este, setenta y cinco varas al este de la cafetería La Golon. drina.

En esos momentos, solamente se encontraba en la casa, doña Graciela, hermana de don Ricardo, pues éste se encontraba trabajando, y su señora madre había salido también.

A la hora mencionada, salió a la calle doña Graciela pidiendo auxilio porque su casa se incendiaba.

Momentos después, el público que se aglomeraba era numeroso, y la policía se presentó al lugar del suceso tocando los silbatos.

Del interior de la casa salían gruesas lia Incera son bastantes.

columnas de humo, y muy pronto el vecindario se dió a la tarea de sacar muebles a fin de salvarlos, si el fuego arrollaba las demás casas.

El cuerpo de bomberos, a las órdenes del Coronel Calsamiglia, se presen tó al instante y poniendo a funcionar la bomba, pudo extinguirse el fuego en una media hora.

El incendio dió principio en la cocina. Seguramente algunas astillas ardiendo cayeron al piso; otros creen que se haya prendido algún tabique cercano al fogón.

En pocos momentos fué dedtruída la cocina, otro cuarto y un galerón del interior.

Las pérdidas que ha tenido la fami

Cómo se descubrió a un hábil ladrón

Uno de los detectives que se encontraba por los alrededores del Mercado, en asuntos de investigación, tuvo la ocurrencia de interrogar a un muchacho que vendía una mecedora, so bre la procedencia de ésta.

El vendedor contestóle que lo hacía por comisión de cierto individuo y se gun las señas que dió de él, el detective entró en sospechas, obligando al muchacho a que le condujera a la casa donde vivía.

Una vez que llegaron el detective

pudo convencerse de sus sospechas, pues el individuo ya le era conocido como un «profesional».

Y después de un interrogatorio, en que incurrió en muchas contradiccio nes respecto a los objetos que man daba vender, sué detenido para esclarecer bien las cosas. Y resultó lo que era de esperarse: que el sujeto robaba y luego mandaba a sus agentes a vender lo robado.

El tal se hace llamar «Inocencio», pero es de suponerse que ese no sea su propio nombre.

Triste aniversario

Hoy renueva con tristeza la familia Chavarría Zamora, el recuerdo del fallecimiento del apreciable señor don Lucas Chavarría, quien murió hace un año.

Por este motivo se celebrará mañana a las seis y media de la mañana una misa de requien en sufragio del alma del señor Chavarría a la que han sido invitadas sus amistades Después la familia Chavarría Zamora, visitará el Cementerio General para colocar ofrendas florales en la tumba que guarda los restos de don Lucas.

Seanos permitido en esta ocasión presentar a tan apreciable familia el testimonio de nuestra condolencia.

Dolor de cabeza, náuseas, mareos, etc., son sintomas de un sistema empachado. Evitese Vd. mismo este malestar con el uso de las PILDO-RAS DE DAVIS PARA EL HIGADO, Obran seguramente y sin peligro.

Asamblea de la Cruz Roja

Se recuerda a los miembros de la Junta Organizadora de la Cruz Roja y a los entusiastas, que mañana lunes a las 7 1/2 habrá asamblea en los salo nes de la Facultad de Farmacia, altos de Turull/.

El vicio de las bebidas fermentadas

En nuestro pueblo se ha arraigado de una manera alarmante, el funesto vicio de la bebida de la chicha. Esta bebida, quizá más nociva que el aguardiente, se está expendiendo casi tanto como cualquier otro licor.

El grave perjuicio que causa ese fermento, es muy grande, y varios facultativos así nos lo han manifestado en diferentes ocasiones.

La «chicha» [puede dar crigen a ciertas enfermedades, que a la larga son incurables, al menos para el hom bre vicioso.

Si mal no recordamos, creemos que en otros tiempos, las autoridades prohibieron el expendio de la chicha, y debieran hacerlo hoy más que nunca, ya que ha alcanzado progresos su

EL DOCTOR MARCOS ZUNIGA avisa a los clientes, que por falta de de ampollas en plaza se habian retirado del servicio Hipodermoterápico, que ya pueden reanudar su tratamiento. Se recibieron ampollas. A sus clientes de campo les hace saber que en

les meses de Verano y por el tiempo que duren las vacaciones escolares, puede hacer visitas con toda regularidad fuera de San José.

Leche condensada a @ 0.60 la lata. Queso y mantequilla de primera ca lidad, muy braata.

En La Marina

Griticos escolares

INTERMEDIO

Al señor Inspector de esta ciudad D José Guerrero, y a Luciado, colabora dor asiduo de Nueva Era:

Con el primero. Ful informado por el señor Director de Nueva Era de los fines de su visita a la Redacción del diario que tan honrada se vió con su presencia. Veo que U. es buen funcionario, buen democrata porque oye a este cuarto poder y sobre todo buen maestro, porque a fuer de serlo se preocupa por sus compañeres, hoy sus subalternos. Su nota Nº 351 me cau sa gran satisfacción aunque me extrañan algunos de sus extremos. Ya sabré satisfacer su interés, pero no será muy ligero, debido a motivos de salud.

En mis escritos hay verdad, porque soy incapaz de hablar injustamente. Hay nombres y personas que daré a usted bajo fé de caballero, porque no quiero ser vulgar inquisidor. Y Ud. lo sabrá todo; espere que le daré oportunidad grande antes de los nombramientos Y también le contaré otras co sas que hacen enmudecer...

A Luciano

Mis quejas sobre las fiestas escolares, no van contra los buenos y abnegados maestros. No y jamás no. Yo sé quienes son los buenos; usted puede estar seguro de ello. Sobre este punto algo más diré dentro de poco, porque cómo no dicen algo de la Srta-Silva que se desvive por sus "infantiles comensales"; de don Angel que va a visitar los huerfanitos con el alma par tida y la dimisión en el bolsillo; de la Srta. Josefina Ramírez que tiene siempre la caridad del vestido; de María Julia Sáenz de Barrantes (la conoce usted) que realiza en su escuelita una obra cultural igual a la de Pestalozzi con sus amables y educadoras fiestecitas?

No, contra esos macstros, no iré yo nunca jamás, antes quebraría mi pluma que se refiere a otros.

Crea usted en mi justicia.

Para el público. Que aguarde con paciencia mis pobres argumentos que se encaminan a levantar alta, muy alta la Educación Nacional.

EL CID

Infinidad de personas han obtenido resultados satisfactorios con el uso de la ZARZAPARRI-LLA DE CHANNING para purificar la sangre y bacer desaparecer pecas, tumores, y otras enfermedades de la piel.

POR HUMANIDAD

Para evitar al público las molestias del menudo, los vales de

> LA EUREKA de Jaime Esquivel

serán admitidos en La Valenciana de don Calixto Madrigal, en el Teatro Trébol, en la Libreria Lines, en La Lecheria Modelo, donde Tomás Fernández Hno. etc. Con vales de estas casas puede Ud. tomar en LA EURE-KA el sabroso café, chocolate y te, los sin rivales sanwichs, tostel y queques hechos en la casa con todo ero y aseo; siropes y jugos de frutas, lecue agria cortada al natural, zarza vegetal para purificar la sangre, procedimiento exclusivo de la casa. Pida el famoso PONCHE ARGELINO y TICO.

rendimiento magnifico 0 B pulverizada ezclada anca

Fábrica de la Contiguo Grave peligro que puede afectar hondamente los intereses del Gobierno y de la Economía Nacional

las personas que tienen contratos de dulce firmados con el Supremo Gobier no y cuyas obligaciones fueron suscri tas con anterioridad al Decreto de 18 de setiembre de 1914 y en colones de oro, están en espera y para "ponerse sus botas" de la resolución de un juicio pendiente al respecto ante el Juz gado Primero Civil de esta Provincia acerca de la inteligencia que debe darse al citado decreto que al estable: cer en favor de los Bancos Emisores la moratoria para el cambio de sus l

Tetemos noticias que gran parte de | billetes por oro, declara que estos billetes son admisibles para pagar TODAS las obligaciones contraidas en colones de cro. En el negocio a que nos referimos el acreedor se niega a recibir billetes en lugar de moneda acuñada; y si esta tesis triunfara en los Tribunales grave sería para el Supre mo Gobierno la Jurisprudencia sentada así como también para todas aquellas personas, que de seguro son la mayo ría del País, las que estarian obligadas. a satisfacer sus compromisos en oro. Es decir, estarían de placemes los prestamistas.

Extrañas revelaciones que ha hecho un campesino acerca de la muerte de su padre

En el pueblo de La Concepción, y hará cosa de dos años, tuvo lugar a un hecho trágico que llenó de duelo a todo una familia. El señor Agapito Navarro había desaparecido en una noche lluviosa, siendo encontrado quin ce días después, ya hecho cadáver, en lo más intrincado de una montaña y medio comido por los zopilotes.

Su muerte quedó en el misterio, aunque sobre el particular corrieron dos versiones: una era que Navarro estaba padeciendo de enajenación mental y él mismo buscó la muerte; la otra que un enemigo le había preparado una emboscada ocasionándole la muerte. Tenía, es cierto, un enemigo, pero nada se le pudo achacar a éste y ni siquiera sospecharon de él. Días des pués este sujeto desapareció.

Ahora bien; según nos ha informa-

do el señor Sergio Navarro, hijo del extinto, parece que ha descubierto el hilo que podía esclarecer el misterio.

Caminando él por esa misma montaña, tuvo la suerte de encontrar, clavado en un árbol, a metro y medio de altura, un puñal, que aún presentaba manchas sanguinolientas. A un lado del puñal y grabada en el árbol esta leyenda: "moriras entre mis ma-

El árbol en cuestión se encuentra a corta distancia de donde fué hallado el cadáver de Navarro.

El puñal, según manifiesta Sergio, pertenece al reconocido enemigo de su padre.

Sobre este hallazgo se tratará de aclarar el hecho, que ha quedado en el misterio, durante dos años.

SOCIALES Y PERSONALES

-Para Nicaragua parte Mr. Phi lips y M. Collins, ingeniero minero.

-A la pila bautismal fué presenta do con el nombre de Arnín Angel, un niñito de don Adán Castro y su señora esposa doña Marta Luján de Castro.

-Para El Salvador parte la señora doña Magdalena v. de Soley, madre de don Carlos y don Tomás Soley. Le acompañan sus nietos Carlos, Rafael,

Jaime y María Soley. Que lleve un feliz viaje. -Completamente restablecido se

encuentra don José B. Aguilar. -De Heredia regresa mañana a

esta capital doña Aurelia Flores de Gutiérrez.

-Delicada de salud se encuentra la señorita Cristina Alfaro P.

-Un tanto mejor de salud ha se guido la estimable señora doña Engracia Chaves Rojas de Chaves

Mercado de viveres

Arroz: se nota una pequeña escasez del artículo; su precio actual es de @ 26 el quintal. Por libras se está vendiendo a @ 0.30 cada una; en algunas partes se venden a dos por

Frijoles: se mantienen al mismo pre cio que en semanas anteriores, es decir, a e 176 fanega; por cuartillo a C 2.00.

C 0.55.

Ha estado viniendo por partidas regulares de la provincia de Alajuela.

Meíz: es el único artículo que hoy día está más barato. Hay abundancia en plaza; su precio es de c 0,50 y č 46 la fanega.

Mantece parece que cada día tiende al alza y según noticias recibidas se trata de prohibir en los Estados Unidos su exportación.

Se está vendiendo a 6 1.40 libra y por quintales a @ 130.

Harina: se mantiene en firme al precio de & 40 el quintal. Es posible que aún suba más.

Azúcar: se ha notado un poco de escasez en plaza. Se vende a @ 0.25 la libra y a @ 25 el quintal. Dulce: viene con la misma regulari-

dad que siempre; se está vendiendo a @ 14 el quintal; al menudeo a & 0.60 € 0.70 y € 0.80 el atado. Café: se mantiene a los precios de

€ 25. € 23 y € 20 el quintal de primera, segunda y tercera clase, respec-

Sal: se vende a & 8.50 quintal; a c 0.10 la libra.

Papas: han rebajado de precio, pues se están vendiendo a @ 10 y @ 11 el saco de 8 cajuelas; por cuartillos a C 0 40.

Los huevos se venden a 4 por C 0.25; leche a & 0.20 la botella; verduras están un poco baratas; cacao a e 0.50 la libra, queso a e 0.70 la libra; mantequilla a & 1.40 la libra, l jabón a e 6 la caja.

Lo que ocurrió en una panadería

Veamos un caso sucedido ayer en | hambre, así como mis dos hermanitas en el estab ecimiento del señor Gonzalo Abarca.

Mientras él y su dependiente se ocupaban en atender a sus clientes, un muchacho, todo harapiento y sucio, se acercó a una urna, tomando de allí dos bollos de pan y un pedazo de jamón, que pesaba dos libras.

Pero el dueño lo sorprendió y al sujetarle de un brazo, exclamó el rapaz: señor, si lo hago es porque tengo l

y mi madre que está enferma.

Movido a compasión, el señor Abarca, le dejó marcharse regalándole los dos bolios de pan.

Bien pudiera suceder que el mu chacho dijera la verdad, pero es el caso, que también muchos pilluclos, que son sorprendidos robando, hacen esas mismas declaraciones, logrando así escapar de la policía y continuar su vida de latrocinio.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

También en Acosta la caridad enarbola su bandera

Es bien triste el dolor, los reveses | de fortuna, las vicisitudes del tiempo; pero es también muy hermoso, loable, honroso y satisfactorio, que al par que la inexorable mano de la desgracia hace sentir su peso, haya manos pia dosas; corazones magnánimos, verdaderos hermanos decididos a llevar un lenitivo a los que lloran sus pérdidas irreparables.

No de otro modo cumplimos los humanos con un deber, coasolándonos unos a otros en este mar de penurias donde al fin hemos de naufragar.

Participar del placer cuando se ve teir, y del dolor cuando se ve llorar; eso nos imponen en nuestra condición de mortales, la religión, la sociedad y la conciencia.

Las maestras de esta escuela Srtas. Herminia Zúñiga, Carmen Loaiza y Urbana Obando, por iniciativa del Sr. Jese Político don Juan Loaiza, después de un sentido se món al respecto pro nunciado por el cura don Santiago Zúñiga, visitaron algunos hogares haciendo sentir de nuevo la confraterni dad humana en momentos supremos, y en pocas horas dichas señoritas pre sentaron a la jefatura una lista con dinero efectivo de favorecedores que con tanto desprendimiento y compasión depositaron las cuotas que al pie se ven, en pro de los damnificados de la catástrofe del Cuartel Principal.

Si las autoridades políticas, escola res y religiosas siguieran esta misma práctica en todos los pueblos, se despertaría ese sentimiento humanitario; ese deber social y religioso que aún

permanece latente a estos llamientos, y entonces serían menos las lágrimas derramadas por nuestros hermanos en esta sucesión de dificultades.

Por contarse un número crecido de cuotas fraccionarias, que equivaldrían a larga lista de nombres, me limitaré a señalar las cantidades más gordas, como sigue:

Corporación Municipal £ 20.00 Don Manuel Rojas, Presi-

dente Municipal ,, 10.00 " Avelino Fallas, Vte. ,, 5.00 " Santiago Zúñiga, Presb? ,, 5.00 " Juan Loaiza, Jefe Pol. ,, 2.00 " Leovigildo Rojas, Presi dente Escolar ,, 2.00 " Eugenio Rivera, Direc-

tor de Escuela ,, I.00 " Juan Monge, Alcalde ,, 2.00 " Francisco Solís, Tta. y Srio " 1.00 " Santiago Acuña, Tesore- " 1.00

ro Escolar ,, I.00 Sta. Carmen Loaiza, maestra,, 1.00 Sra. Ramona de Acuña " I.OO " I.OO " Isolina de Loaiza

" Fermina de Fallas ,, I.OO Sr. Eulogia Campos , I.OO " Manuel Chinchilla " I.OO " Rafael Vargas ,, 1.00

" Jaime Mora ,, I.OO Sra. Mercedes Rojas ,, 075 Sta. Urbana Obando, mtra. ,, 050

Suma de cuotas fraccionarias & 22.30

TOTAL..... 6 80.55 Corresponsal.

Noviembre 5 de 1917.

Por qué no es usted suscritor de nuestra

Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domi cilio; él mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS.

Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 430 JAIME TORMO Teléfono 664. Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia». - SAN JOSE -

YA SE TRASLADO la Libreria Lehmann (SAUTER & C.º)

al magnífico edificio que ha construido para sus negocios, en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y DONDE SEHA INSTALA-DO, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

PONCHE NACIONAL

\$ @@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital Docenas de botellas & 12-00 Ordenes detrás de La Merced a

CARLOS MANUEL SALAZAR.

Heredia

Doña Emilia Cortés de Sánchez

Noviembre 11.

Hoy es el día del cumpleaños de esta nobilísima señora, esposa del ex celente amigo don Julio Sánchez L.

En su hogar modelo, en donde la virtud, el amor y la modestia, ligados intimamente, protejen la felicidad de los que en él moran, hoy hasta en esta fecha, al calor de su estimable familia, generales expresiones de placer, fran cas sonrisas de alegría y anhelos por un venturoso porvenir; porque doña Emilia es merecedora de toda dicha posible, por sus virtudes y cualidades.

Tenemos íntimo placer de presentarle nuestro más cariñoso saludo.

X. X. X.

NEGLIGENCIA FATAL

Una tremenda mayoría de los males en este mundo proviene de mera negligencia. Las peores enfermedades que sufrimos, aquellas que acarrean la muerte, penetran en nosotros sin que lo advirtamos. Una herida que sangra ó un repentino dolor agudo nos hacen correr en busca de un alivio inmediato. Pero la pesadez de cabeza, pérdida del apetito, tristeza y depresión sin causa especial, ¿ por qué nos hemos de preocupar por nada de eso? Seguramente que se disiparán esas cosas como nubecillas y uno se encontrará bien otra vez. No encontrando oposición y comprendido sólo á medias, el desarreglo se propaga hasta que llega á convertirse en una afección local orgánica, difícil de curar. El envenenamiento de la sangre, del cual las sensaciones arriba citadas son signos y amenazas, puede degenerar en más de una docena de cosas: en enfermedades mantenidas por alguna condición extenuante del sistema nervioso, 6 en alguna forma de debilidad que poco á poco consume la vida. Eso puede evitarse usando la

PREPARACION DE WAMPOLE la cual, al fortalecer, limpia y enriquece la sangre de sus impurezas, estimula el apetito, pone el aparato digestivo en plena acción, y prento renueva todas las cosas. Pero no hay que descuidarse á uno mismo por más tiempo, no hay que confiar en la suerte. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de-Malta y Cerezo Silvestre. El Sr. Doctor Ulpiano Hierro, Profesor del Laboratorio Nacional de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole y he obtenido en todos los casos de afecciones bronco-pulmonares un resultado excelente, por lo que estimo debe recomendarse dicho preparado." No fallará y obrará desde la primera dosis. Evitense los substitutos poco dignos de confianza. En las Boticas.

La Geisha La confiterfa cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS. TES,

CAFES Y CHOCOLATES.

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres fres cos y de primera calidad. - Cantina bien atendida. - Actividad y bue: trato en el despacho - Garantía

- en la pesa. -

--: BILLAR:--

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés. Avenida 2ª Este

Sociedad de Sufragios

Misa diaria de difuntos

Durante el mes de noviembre, a las 6 a. m., en la Capilla del Seminario. 50 días de indulgencia concedidos por el Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo, por la asistencia a cualquiera de las misas.

Novenario de misas

por las víctimas de la catástrofe del Cuartel Principal. Empezará el 2 de noviembre. A las 6 a m., en la Capilla del Sagrario.

50 días de indulgencia por la asistencia a cada una de las misas, concedidos por el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo.

Inserción solicitada

Recuerdo a la memoria del niño Arturo Arias, el día de su entierro, domingo 21 de octubre pronunciado por su Maestro a los niños de ambas escuelas.

Mis queridos niñas y niños:

Recordáis a Arturito Arias? Aquí está su cuerpo; no olvidéis su memoria.

La madre tierra se va a encargar de recibirlo y guardario en su seno, donde mora la materia.

No tiene vida ahora entre nosotros los pecadores, porque su alma voló al cielo, a la eterna mansión donde viven los ángeles, donde moran los justos.

Su vida fué un camino de inocencia y de ternura, y como flor delicada debía deshojar sus pétalos al soplo de esta brisa:

Fué un modelo de virtudes. Lo demostró cuando recibía los Santos Sacramentos con sus compañeritos, con quienes repartía sus alegrías y tristezas.

Bien debéis recordar en este mo mento solemne, que sus aventajadas dotes como niño estudioso e inteligen te, lo colocaron en los primeros luga

Como hijo supo sobrellevar con paciencia la infausta pobreza de sus buenos y hoy inconsolables padres don Vidal Arias y doña Sara Zeledón de Arias, a quienes decía: "Cuando yo sea hombre trabajaré bastante para ayudarlos, en compañía de mis hermanitos".

Ved, niños, un hermoso ejemplo de cariño y agradecimiento que deben tener los buenos hijos para con sus padres.

Arturito: tu maestro y compañeros del tercer grado te acompañan en es: te recinto sagrado con el corazón destrozado de dolor y te ofrecen conso: lar a tus tristes padres y hermanitos,

Descenso en paz, alma querida, te deseamos. Los que hoy te lloramos, nunca te olvidaremos.

MIG. ANG. BLANCO C. Juan Viñas, 1917.

PROGRAMA

De la retreta que dará la Banda Militar, mañana lunes a las 8 p. m. en el Parque de Morazán.

10-We All Fall, Marcha, Chataway. 2º-La perla del Norte, Obertura, Carmont.

30-Serenata, Gounod.

4º-La Geisha, Selección, Jones. 40-Perlas del Danubio, Vals, Kolisch.

El director

ALFREDO MORALES F.

Actos de inmoralidad

Algunos vecinos del barrio del cementerio se han quejado y con muy justa razon, contra un hombre que ha dado por salir a los solares en ropas menores, y hasta hay quien afirma que en distintas ocasiones, le ha visto en la puerta de la casa en tan ligeras ves

Afirman los vecinos que ese sujeto es un loco, pero sea de cua quiera ma. | jar satisfechos a sus cliente.

nera, eso constituye un acto de inmoralidad, que debe evitarse en algu' na forma.

Sección oficial

Cartera de Relaciones Exteriores

Se acordó tener como costarricense natural al señor Joseph Augustus Campbell Spraggas.

Cartera de Gracia

Se declaró improcedente la solicitud del reo Eloiso Ordoñez Montoya, para que se le indulte de las penas que le fueron impuestas.

Cartera de Justicia

Se nombró para portero de la Promotoria Fiscal a Manuel Antonio Castro Castro en lugar de Zenón Castro Muñoz.

Cartera de Instrucción Pública

Se nombró a las señoritas Clemencia Iglesias y Claudia Iglesias, auxiliares 6ª y 7ª de la Biblioteca Nacional, en lugar de Crisanto Dobles, quien pasa a otro puesto.

Pilleras Urisepticas estein compuestas do increspantes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedie para ciertas enfermedados de los hombres. Comprense solamente en frascos originales en las drogueras. Se obsequia un follete descriptivo escrito per un Doctor al solici-



El primer pensamiento al sufrir una confusion, torcedura o herida debería ser Painkiller de Perry Davis. Vendido por cerca do in siglo como linimento. Aplicado par medio de un vendaje humedo, inmediatemente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. Deventa en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos sín-tomas alarmantes produci-dos por un sistema descuidado. Las principales son : Higado Torpe

Biliosided Estrelimento

Pequeñas pildoras - Pequeñas dosis-Do venta en todas las droguerías.

Dr. Joaquín Berrocal Médico - Cirulano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace afios 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, dende Dios primero, ofrece de-

Un buen consejo a las familias

No vaya Ud. al Mercado a hacer sus compras, evitese las molestias del "menudo" y otras, ordenándolas por teléfono (584) a

de donde le serán enviadas inmediatamente a su casa de habitación, siendo ellas frescas, buenas y baratas.

Eduardo Castro Saborio.

Notas breves

Los tuberculosos que se encuentran en el hospital, y que ascienden a un buen número, serán trasladados al Sa' natorio Carit. Este, como lo dijimos, se inaugurará el primero de Enero.

Por el barrio de Aranjuez se oyeron algunos disparos anteayer en la noche.

Averiguado el caso, resultó ser que un señor Mena, disparó dos tiros al aire a fin de amedrentar a un caco que se había introducido en su propiedad.

Por un descuido, la señora Georgina Sandi, tomó una medicina que no era la que le correspondía.

Consecuencias: un intoxicamiento que fué subsanado momentos después.

Por el barrio de la plaza de ganado se hundió el tejado de una casa habitada por la familia Rodríguez.

No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

El municipio ha dictado disposicio nes estrictas respecto al ornato públi co, tales como las de obligar a todos los propietarios que las fachadas de sus casas sean arregladas y pintadas; que las aceras sean refaccionadas; que los solares que dén a la calle sean cer cados.

Desapareció el menor Agustín Bre. nes, desde hace cuatro días. La ma dre da las siguientes señas de él: De 4 años de edad, moreno; vestía de negro y usa zapatitos amarillos.

PUENTE DE CONFIANZA.

Debe hablarse bien del puente que le conduce á uno con seguridad al otro lado. Así dice un antiguo adagio, en él se encierra la honradez y el sentido común de los tiempos. La mujer que ponía una vela encendida en su ventana durante las noches oscuras para guiar á las gentes que viajaban por la peligrosa y solitaria carretera, estaba poseída de un verdadero sentimiento filantrópico, y más de un viajero la recordará con gratitud. Pero acaso el más profundo y duradero agradecimiento y obligación se siente por aquellos que nos han ayudado en momentos de dolor y de enfermedad. Porque, ¿ qué alivio es mejor recibido que el alivio de un sufrimiento? Por desgracia son muy pecos los remedios que pueden dar tan grandes y preciosos frutos. Y aún entre ellos, miles de personas dan el primer lugar á la

PREPARACION DE WAMPOLE En ella se hallan los mejores resultados de las investigaciones científicas y experimentos. Contribuyo 4 la absorción de los alimentos y estimula el organismo. Es tan sabroa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfies Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El gusto nauseabundo, y el olor del aceite quedas completamente eliminados. Este es un triunfo de la medicina porque en esta forma científica y original, el sistema se nutre en seguida y se refresca. Su acción en las Enfermedades Escrofulosas, Debilidad y Afecciones de los Pulmones es convincente. El Doctor G. Mendizábal, Profesor de la Academia Nacional de Medicina de México, dice: "He usado la "Preparación de Wampole" con los mejores resultados, para entonar constituciones debilitadas y pobres de nutrición, como para los linfáticos, anémicos y tuberculosos." No fallará. Una botella basta para convencer. De venta en las Droguerías y Boticas.

Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, día y noche. Visitenos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.

Fernando Padilla Grecia, octubre de 1917.

Vermicida Vegetal.

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofencivo para la salud del niño.

De venta al por mayar en San José en las Boticas Fracesa, Orien al y principal; en Puntarenas Far macia Universal.

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO Teléfono 579

Apartado 344

San José

Oficina al lado Oeste del Parque Central

Se vende una propiedad esquinera, situada cien varas al Norte de la Imprenta Nacional. Informes en esta oficina.

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigera doras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de

"LA ZARAGOZANA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R. AGENCIA EN SAN JOSE:

"LA POUPEE" ELÍAS VARGAS M.

La Valenciana

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo. Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Mande tenir su panolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

Lic. Alejandro Castro Carrillo Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

San José Costa Rica Calle Central lado sur LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA GRAN BARATILLO DE CARTADO

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial. Calle del Comercien LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarri! - Guillermo Nichau

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHMOND

La más antigua[del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden ordenes de los pueblos.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Notas de Alajuela

La función a beneficio de los damnificados

Tuvo lugar, como lo habíamos anunciado, la noche del jueves pasado. Dió los resultados que se espera ban. El Teatro estaba completamente lleno. Se exhibió, como es sabido, la hermosa producción de la renombrada artista Italia Manzini, drama muy importante que causó muy buena impresión en el público.

Durante los intermedios, hubo ven tas de café, sánwitch, etc., en los corredores, las que estuvieron también sumamente animadas,

Nos dicen que el producto líquido obtenido con esta fiesta, pasó de 150 colones. Magnificol

El precio del ganado

Continúa subiendo más y más cada día, en la última feria llegó a negociarse hasta a 36 céntimos el kilo. Esta noticia es verdaderamente alar mante, porque ella nos indica que el precio de la carne, que actualmente es exhorbitante, seguirá trepando también.

Meche D' Hor

Por no haber llegado todavía a Costa Rica la importa te pelicula titulada «Tigre Real», interpretada por la gran artista Pina Menicheli, y que estaba anunciada para hoy domingo, será llevada a la manta del Municipal, la no menos magnifica producción de la misma artista, titulada Meche D' Hor, que será exhibida por primera vez en esta ciudad. EDWIN.

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche Teléfono 14

Atenas

Aunque un poco tarde tengo placer en comunicarle que aquí se celebró también el 12 de octubre muy bien, aunque fué trasferido para el domingo 14 para mayor solemnidad.

Hubo un solemne Tedeum con asistencia de todos los alumnos de la escuela; la filarmonía los acompañó hasta la iglesia. La hora no pudo ser más oportuna: las 12 m. Así fué que por medio de la invitación del señor Cura a sus feligreses, la concurrencia fué numerosa; grande fué el número de los que nos arrodillamos a rendir acción de gracias a Dios por sus beneficios recibidos.

El señor Cura dió lectura con voz clara y pausada a un bello discurso; en el que habló del nacimiento, vida y descubrimiento de Cristóbal Colón; fué escuchado con mucha atención e interés, pues es en el Templo donde hay más fervor y devoción.

En la escuela hubo recitaciones, comedias y cantos; en la plaza carrera de sacos y otras diversiones.

Me alegro por lo del Te Deum, ya que el 15 de setiembre no se acuerdan de que hay un Dios, de quien recibimos todos los beneficios.

El Dr. Tamayo pue tuvo que pasar por la pena de sufrir una operación quirúrgica, ya está otra vez entre nosotros; mucho nos alegramos.

Sigue mal de su enfermedad el estimado amigo don Miguel Cabezas; deseamos que mejore pronto

La señora madre del señor Inspector don Ramón Bodiguez, doña Jacoba, y su hija Lola, estuvieron entre nosotros.

Corresponsal

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por in serción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

DRENDEDOR DE ORO perdido el 1º de noviembre, de forma antigua. Se gratificará a quien lo devuelva en esta oficina.

CAFETERA ELECTRICA Se desea alqui-lar una ¿Quien la tiene? ¿Cuánto pide? Háblenos aqui.

Ch UNCHES DE AUTOS Me quedan al gunos. Pregunte en El Cometa.

HORTALIZA LECHERÍA. ENGORDO. Como no puedo personalmente atenderlo vendo potrero de 50 manzanas; bien poblado de pastos; aguas inmejorables; buenos abrigos; camino carretero; a caballo 2 horas de esta ciudad y de Alajuela. Hay casita con familia; más de 10 manzanas planas para cualquier cultivo. Lo doy en @ 4.500.00

José J. Benavides

Heredia.

VENDO una bonita propiedad para vivir una familia o para veranear. Son tres fineas bien atendidas, con regular cosecha, cada una frente a la otra, en Tures (San Isidro de Heredia) por La Quintana. Forman las 3 como 10 manzanas de calé y 3 más o menos entre potreros, cafialitos, milpa y dos casas.

Doy todo en @ 12.500.00

José J. Benavides

A CABAMOS de recibir papel de periódico y para cigarros blanco y de color. La California

Emilio Vila

Teléfono 249.

JULIO SAENZ GUTIERREZ Abogado y Notario ha trasladado su bufete 50 varas al Oeste del Hotel Francés, contiguo al consultorio del Dr. Calderón.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

APARTADO 233 TELEFONO 214 Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José,

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Ra-fael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugia Dental de la República. - Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artisticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.-Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, - para abajo de la Iglesia del Carmen.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios .- Ismael Herrera & Hno.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabri-camos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchisimas pa-rroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo

INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 11 Domingo, -San Martin, Obispo, y Santos Valetin y Menas, mártires. - La Misa y Oficio divino son de San Martin, con rito doble y color blanco. - Este insigne taumaturgo de su siglo nació en Sabaria de Panomía, de padres gentiles, pero a los diez años de edad se alisto en los catecúmenos, y aunque siguió la vida militar, observó una conducta cristiana, y después recibió el santo Bautismo. Siempre fué muy caritativo con los pobres, y habiéndole pedido cierto dia uno, y no teniendo qué darle, partió su capa y le entregó la mitad. Retiróse del servicio militar y fundó un monasterio cerca de Poitiers, donde vivió santamente con otros monjes, hasta que fué sacado de su amada soledad para ocupar la Silla episcopal de Tours. Vivió siendo Obispocomo un religioso penitente, hasta que le sobrevino la última enfermedad, y recostado en prjas y ceniza, entregó su espíritu al Señor.

Movimiento diario

PASAPORTES

Philips M. Collins, 29 años, para Nicaragua. Louise Ledgister, 21 años, para La Habana. Nicanor Gano, 23 años, para Nicaragúa. Magdalena v. de Soley, 60. años, para El Salvador, con sus nietos Carlos, Rafael, Jaime y

DEFUNCIONES

Gilberto Portuguez, 5 años, San José. Virgilio Ramirez, 33 años, Abangares. Rafaela Cedeño, 11 meses, San José. Manuel Antonio Artavia, 1 año; San José. Juan Peñaranda, 35 años, San José.

Mercedes Roig vda. de López

Avisa a su clientela que ha recibido una máquina para la fabricación de tela para colchones de resorte. Gustosa atenderá órdenes.

250 varas al Oests del Mercado.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Hoja Dominical

SUPLEMENTO DE "NUEVA ERA"

Año I

San José, Costa Rica, domingo 11 de noviembre de 1917

No. 10

Domingo vigésimo cuarto después de Pentecostés

(Vigésimo tercero después de la Santísima Trinidad)

(Fvang. Mat. 13, 24-20.) En aquel tiempo propuso Jesús al pueblo otra parábola diciendo. "El reino de los cielos es semejante a un hombre que sembró buena simiente en su campo. Pero al tiempo de dormir los hombres, vino cierto enemigo suyo, y sembró zizaña en medio del trigo y se fué. Estando ya el trigo en hierba, y apuntando la espiga, descubrióse asímismo la zizaña. Entonces los criados del padre de familias acudieron a él y le dijeron: "Señor, ¿no sembraste buena sim ente en tu campo? Pues ¿cómo tiene zizaña?" Respondicles: "Algún enemigo mío la habrá sembrado". Replicaron los criados: "¿Queréis que vayamos a coger la?" A lo que Espondió: "No, porque no

suceda que arrancando la zizaña, arran quéis juntamente con ella el trigo. Dejad crecer uno y otro hasta la siega, que al tiempo de la siega yo diré a los segadores: Coged primero la zizaña y hacer gavillas de ella para el luego, y meted después el trigo en mi granero".

CONSIDERACION:

Aquí resplandece sobremanera la infinita misericordia de Dios, en querer sufrir la zizaña por el amor que tiene al trigo, tolerando a los matos por el amor de los buenos. Porque cierto, la voluntad de Su Majestad no es la perdición de las almas, sino su salvación, de suerte que no quiere destruir a los pecadores, aunque sea la destrucción de los pecados.

ERISIPELA

Esta er fermedad producida por un sireptococo que penetra en la piel o en una mucosa por una efracción cualquiera de esos t jidos, y que provoca fiebre alta, fenomenos graves, locales y varias complicaciones, es una enfermedad muy contagiosa, que puede trasmitirse por el enfermo, por la vacunación, por el ombligo del niño mal curado, por los vestidos y toda clase de objetos. Y es que la e isipela no nace necesaria mente de otra erisipela, se asocia o es el producto de otras infecciones: la fiebre puerperal, ciertos flemones y hastaciertas anginas pueden ser la causa de

esta enfermedad. Esta afección no es rara en los niños recien nacidos, y en los de segunda infancia, por heridas, catarros nazales y contacto con personas atacadas de septicemias.

Las reglas de preservación que deben observarse son estas:

1º Curar diariamente el ombligo del niño conforme la buena costumbre de las madres experimentadas o según lo haya indicado la obstétrica.

2º Evitar el contacto de niños con personas atacadas de cualquiera fiebre puerperal o de cualquiera enfermedad infeccio-

La moda

Un sujeto corre a toda prisa llevando en la mano una caja para sombrero.

Lo encuentra un amigo y le dice: ¿A dónde vas tan listo?"

"Corro a la casa a llevar a mi mujer este sombrero nuevo »

"Mas para qué correr así?"

"Para llegar a tiempo, antes que cambie esta maldita moda"

¡Ah! ¡la mod ! Es ésta una señora muy quisquillosa, muy antojadiza, madre de la miseria, hermana de la vanidad, hija de la lujuria.

Dios os pedirá cuenta del dinero que gastáis en aderezos

frívolos.

Bossuet !amentaba en sus tiempos que hubiese señoras que llevasen sobre si el alimento de muchos pobres y el patrimonio de muchas familias.

Ahorrad ese dinero que soleis gastar en objetos de vanidad, y dadlo a los pobres. Este es el mejor modo de emplear los bienes que Dios os ha dado.

B. GENTILINI.

La prensa

La vida toda se refleja hoy en la prensa. Los sucesos en la de la ir formación. La política en la del partido. La piadosa en las revistas de cada devo ción. La científica en las publicaciones de cada género. La vida y actuación social de los católicos en la prensa social. Todo, obsolutamente todo, tiene su reflejo en la prensa, que ha sido llamada por alguno el eco de la vida que pasa.

Máximas sagradas

No impidas al bien al que pue de hacerle: hazlo tú también si puedes.

No querráis juzgar por la a pariencia, sino juzgar por un

juicio recto.

Quien retorna el mal por bien, jamas verá su casa libre de des

gracias.

Pensad en no causar tropiezo o escándalo a tu hermano.— ¡Ay de aquel hombre que causa el escándalo!

El hombre impaciente obra como loco; y el solapado se ha-

rá odioso.

Quien insulta al necesitado, insulta a su Creador; así como le honra quien se compadece del pobre.

¿Oíste alguna palabra contra tu prójimo? Sepúltala en tu

pecho.

Quien se compadece del pobre da prestado al Señor, y Este se lo pagará col su ganancia.

El que da al pobre nunca estará necesitado; pero quien menosprecia al que pide rogando,

padecerá indigencia.

Toma tú un rumbo opuesto al que sigue el insensato: no conoce éste los dictámenes de la prudencia.

La ciencia de los santos es la

prudencia.

La respuesta suave quebranta la ira; las palabras duras excitan el furor.

Quien oculta la falta se concilia amistad: el que la cuenta y repite, desune a los que están unidos.

El varón sabio y prudente mide su palabra; y el hombre entendido es de ánimo reservado.

¡Más allá!

Por un áspero camino, Uu cansado peregrino Busca la felicidad; Y cuantos al paso halla Todos le dicen que vaya Más allá

Y cruza por los estredos

De los palacios dorados,

Buscándola con afán.

Y entre el rumor de la orgía,

Siempre una voz le decía:

Más allá.

A gentes de las montañas Pregunta si en sus cabañas Con ellos habita en paz; Y ellos bajan la cabeza Respondiendo con trizteza:

Más allá.

Penetra con desaliento
Por los claustros de un convento,
Y se postra apte un altar;
Y, entre el rumor de las preces,
O, e a veces, sólo a veces,
Más alla.

Al fin, en el Camposanto, Con ojos llenos de llanto Busca la felicidad; Y una figura huesosa Le dice abriendo una fosa: Más allá.

Remedio para destruir las pulgas

Muchos ducños de perros y gatos, especialmente cuando éstos andan libres por la casa, sufren incomodidad por las pul-

Por mucho que se lave un animal no se le acabarán las pulgas; mientras más aseado el animal, parece que más se le aficionan las pulgas.

El etnomologista imperial del gobierno de la India dice en una hoja suelta publicada hace poco, que el mejor modo de des

La pereza en los animales

En muchas especies de animales se castiga severamente la pereza.

En las colmenas, las abejas matan a los zánganos en cuanto éstos no hacen falta.

Los castores expelen prontamente de la colonia al individuo de ella que no muestra bastante actividad en el trabajo.

Si un elefante molesta a los demás de un rehaño, lo echan de él sus compañeros.

Los cuervos, después de madura deliberación, matan al compañero que se ha hecho culpable de algún acto odioso.

Si una pareja de grajos es demasiado perezosa para buscar materiales con que construir su nido y los roba de los nidos de otros, no tardan todos los vecinos en juntarse y deshacerle su casa.

¿Qué hacemos los hombres con los perezosos, que son peste de los pueblos y azote de las familias?

El jilguero

Cuando el Mártir Soberano
En el Gólgota espiraba,
Sintió que una cosa andaba
Por la palma de su mano,
Y a un pájaro en su agonía
Vió que en vez de abandonarle,
Un duro clavo arrancarle
Con el pico pretendía,
Sangre le cubre y no cesa,
Y vuelve con nuevo ardor,
Que, salvar al Salvador,
Es su temeraria empresa.

Y entre el ansia que le abruma, Dijo Dios: Por tus bondades, Contemplarán las edades Manchas de sangre en tu pluma!—

MELCHOR DE PALAU.

truir las pulgas es por el uso abundante de emulsión de petróleo que se componga de 80 por ciento de petróleo crudo mezclado con 20 por ciento de ja-

bón de esperma.

Esta mixtura forma una gelatina que se mezcla fácilmente con el agua y se le emplea por lo general a 3 por ciento de solución. Al diez por ciento destruye las pulgis con perfecta reguridad. Se puede usar regando los pisos y muros de las habitaciones por medio de un rociador común; todo lo que sea lavado con dicha solución que da libre de los bichos. Este es uno de esos remedios que pueden probar sin mayor gasto y que caerá como una bendición en las regiones en donde las pulgas son una iumundicia, cuando no una amenaza para la salud.

Máximas

1ª-Las oraciones de la mañana y las de la noche jamás retardan el trabajo.

28-El trabajar en los días de

fiesta, a nadie enriquece.

30-La blasfemia trae desgracias. Raras veces se ha visto a un blasfemo de profesión vivir tranquilo y no morir desgraciadamente.

4ª—Un hijo rebelde y de mal corazón con sus padres, no deja de sufrir, aún en esta vida tarde o temprano, un castigo espantoso.

5ª-El odio es el cáncer del corazón. Los hurtos no hacen

prosperar.

64-Las limosnas y las buenas obras no llevan a nadie al hospital.

74-Muy caras se pagan en la vejez, si es que se llega a ella, las necedades y calaveradas de

la juventud.

88—Finalmente, notad bien este punto, porque es muy interesante: cuanto más bravo se muestra uno contra Dios en vida, ésto es, cuanto más se burla uno de sus mandamientos, más tiembla en la hora de la muerte.

La balada del amor

-Llaman a la puerta, madre ¿quién será? -El viento, hija mía, que gime al pasar. -No es el viento, madre, ino oyes su pirar? -El viento que al paso deshoja un rosal -No es el viento, madre, ino escuchas hablar? -El viento que agita las olas del mar. -No es el viento. Oiste una voz gritar? -El viento que al paso rompió algúa cristal. Soy el Amor-dicenque aqui quiero entrar! -¡Duérmete, hija mía!... Es viento ... no más! FRANCISCO VILLAESPESA.

¿Estoyenel buen camino?

Sí, si no hay

ni rencor en mi cor zón, ni vanidad en mi espíritu, ni singularidad en mis ac-

ciones,

ni egoísmo en mis relaciones de familia y a nistad,

ni rigidez en mi natural, Ni malevolencia en mis jui cios.

EDITOR:

LUIS CARTIN G.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE